



NACIONAL

“Sólo en México se hace una hazaña del tamaño del glorioso Tren Maya”: Claudia Sheinbaum

# “Sólo en México se hace una hazaña del tamaño del glorioso Tren Maya”

PRESIDENCIA/CUARTOSCURO.COM

Al inaugurar los tramos 6 y 7, la Presidenta resalta que en tan sólo 4 años se construyeron más de 1,500 kilómetros de vías férreas

## Primer aniversario

**Cecilia Higuera Albarrán**  
nacionol@cronica.com.mx

“El Tren Maya le dice al mundo que solo aquí en México se puede construir un tren de más de 1,500 kilómetros, distribuidores, viales, puentes, terraplenes, complicaciones técnicas, en tan solo 4 años”, enfatizó la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo.

“Solo aquí en nuestro país se hace una hazaña del tamaño del glorioso Tren Maya”, enfatizó la mandataria Federal, en el marco de la ceremonia del Primer Aniversario del Tren Maya, en Chetumal, Quintana Roo.

En el evento que se llevó a cabo en la entidad quintanarroense, también se llevó a cabo la cancelación del timbre postal conmemorativo, y posteriormente el corte de listón inaugural en los tramos 6 y 7 del Tren Maya, con lo que quedaron inaugurados los 1,554 kilómetros de vías férreas para el servicio de pasajeros.

### EL TREN QUE UNA A

#### CINCO ESTADOS DEL SURESTE

En el evento, la jefa del Ejecutivo estuvo acompañada de diversos integrantes de su gabinete legal y ampliado, así como por los cinco gobernadores por donde el Tren Maya hace su recorrido: Mara Lezama Espinosa, de Quintana Roo; Óscar Eduardo Ramírez Aguilar, de Chiapas; Javier May Rodríguez, de Tabasco; Layda Sansores San Román, de Campeche y Joaquín Díaz Mena, de Yucatán.

Sostuvo que esta obra que inició en la pasada administración, es una reivindicación de la aportación de la civilización Maya a la historia nacional, que representa un rechazo a la visión racista de que los españoles nos trajeron la modernidad y una obra que conjuga modernidad con desarrollo de las comunidades.

“El Tren Maya le dice al mundo, que se oiga bien y que se oiga lejos: que las y los mexicanos venimos de lejos, pero también vamos lejos con la esperanza en el corazón y el orgullo de la grandeza cultural que nos da identidad, y que sostiene el humanismo mexicano. El tren Maya le dice al mundo que México es

una gran nación, que todos los días hace proezas, que nos da fuerza valor y que a México se le respeta”, sentenció.

#### MÉXICO SEMILLERO DE INGENIEROS COMPETENTES

Sheinbaum Pardo resaltó que el Tren Maya revela que hay ingenieros e ingenieras de diversas especialidades que resuelven los problemas más complejos en tiempo récord, con lo que, enfatizó, nuestro país es el tercero a nivel mundial “en profesionales de la ingeniería, competentes, creativos y disciplinados que gocen su profesión y la enaltecen”.

Aprovechó el momento para hacer un reconocimiento especial a los ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional, así como a los trabajadores de la construcción, quienes, puntualizó, son de los mejores del mundo, momento que aprovechó para ensalzar el trabajo de las y los migrantes mexicanos en Estados Unidos, con lo que, sostuvo “el Tren Maya le dice al mundo: a México se le respeta”.

En su discurso, Sheinbaum Pardo externó: “honor a quien honor merece, el

Tren Maya es uno de los grandes legados del presidente Andrés Manuel López Obrador. Su tesón su voluntad, visión y amor, lograron la hazaña a la que estamos dando continuidad con el mismo empeño y dedicación”.

A un año, sostuvo, de que se realizó el primer viaje en el Tren Maya y también la apertura del tramo sur del tren Maya de Escárcega a Chetumal, por lo que aprovechó la oportunidad, para felicitar a las y los trabajadores de la construcción quienes, aseveró “hicieron posible esta hazaña histórica”.

Con el Tren Maya, se afianza con certeza, que atrás quedó el periodo neoliberal y que ahora es indispensable gobernar con la máxima economía moral, máxima republicana que potencia el desarrollo con bienestar y justicia, porque, sentenció: “el Estado nunca debió abandonar su papel como rector de la economía. La obra pública fomenta el desarrollo y la inversión privada y cuando hay voluntad y el gobernante no se deja vencer frente a la calumnia, se demuestra que son posibles obras como la que hizo López Obrador”.

#### TREN MAYA, REIVINDICA A LOS MAYAS

El tren Maya une a los mayas de antes y reivindica a los mayas de ahora “tejiendo en su caminar por los cinco estados que trazan la península el orgullo que debemos sentirlos y los mexicanos por nuestro pasado y nuestro presente... Levanta en su grandeza un símbolo en contra de la discriminación, el racismo y el clasismo del antes y el de ahora”, y hoy, aseveró, “significa justicia social, bienestar y desarrollo con justicia para las comunidades y los pueblos del sureste de México”, es decir, enfatizó, “que no fue en contra como algunos quisieron inventar, sino con y para las comunidades del sureste”.

En este contexto, sostuvo que el Tren Maya, se va a consolidar como gran destino turístico del mundo y además como un tren de carga para fortalecer el traslado de mercancías, se va a conectar con el Tren Interoceánico, y más adelante, agregó, se van a consolidar los ferrocarriles en México porque “nos vamos hacia el norte, con el tren México-Nuevo Laredo y México-Nogales”.



PAG. 6



Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, y Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, celebraron el primer aniversario e inauguran los tramos 6 y 7 del Tren Maya.